



栗山



学校だより
学校運営協議会だより

校訓：誠実・自律・調和

令和7年1月22日

第1月号

八王子市立浅川中学校

あなたの
みけを
あるける
ます。

八王子

「穏やかに」学び合う学校を共につくる

～笑顔あふれる、穏やかな学習環境を自分たちの手で～

校長 市場 陽一郎

新しい年が始まりました。昨年は年明け早々の能登半島での大地震で重たい気持ちで三学期をスタートさせましたが、今年は穏やかな一年の始まりとなりました。私は元日に地元の氏神様にお参りし、この穏やかな日常が続くことを祈念してきました。浅川中学校にとって良い年になるよう努めて参りますので、皆様、本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。



特別支援教室くりやまの授業で使用する「今年の漢字カード」を依頼され筆をとりました。私が選んだ漢字は『穏』（おだやか）です。日本や世界が平和で穏やかであるように、優しく学び合う浅川中学校が穏やかな場所であるように、また生徒も教職員も笑顔で穏やかに生活してほしいとの願いを込めました。その時、オンラインで聴いたある記念講演（全日本中学校長会研究協議会・静岡大会）の話が頭に浮かんできました。講演の講師は、脳の健康や活性化、AIによる新たな知能の開拓を研究されている、東京大学薬学部教授の池谷裕二先生でした。沢山の興味深い話を聴けたのですが、穏やかさ「笑顔の大切さ」に関連した話が特に印象に残りました。人は笑顔でいると、それだけで脳は活性化され、思考や行動により影響を与え、良い結果につながるという話です。良いことばかりではなく、辛いことや嫌なこともあるのが人生です。しかし、意識して、笑顔で、また口角をあげていることで人間の脳がプラスに働くことが脳科学的に実証されているというお話でした。口に棒を横にしてはさみ漫画を読むとより楽しい気分になり脳が働くことが実験でも証明されているそうです。

「笑顔でいる時間を多く！」そのためにも穏やかな学習・生活環境づくりを大切にしたいものです。この一年、一人一人の意識と努力でクラスや学校また家庭での良い環境づくりが進むことを願いたいと思います。

もう一つ池谷先生のお話で参考になったことを紹介します。正に受験期真っ只中の三年生に聴かせたい話です。私は次の日に大切な用事があると、そのことを考えて眠れなくなることがよくあります。例えば試験や選考の前日、良い睡眠をとって脳を働かせ本番に臨みたいと思えば思うほど眠れなくなり、そのことが不安でまた眠れないと焦ることがありました。多くの人があるはずで、池谷先生は「眠れないなら、それでもいいのです。ただし、横になり体を休め、静かにしていることが大切です。」と教えてくださいました。眠れなかった不安や焦りがなくなるだけでもテスト本番に自分のペースで臨めるはずで、眠れない日の次の日であってもきっと力を発揮できるということです。また、テストの前は覚える努力より、思い出す努力をすべきだと教えてもらいました。心穏やかに平常心で一日一日を大切に過ごして、大切な時に力が発揮できるように、そして清々しい気持ちでその日に臨めるようにしてほしいと思います。

最後に、12月の学校評価アンケートへの回答をありがとうございました。評価を分析し、ご意見を参考に今後も学校改善を進めてまいります。

(2月13日の学校運営協議会と評価委員会を経て、評価結果・まとめをお知らせいたします。)

日本遺産
JAPAN HERITAGE
靈気満山 高尾山



もり まなびの杜あさかわ 《 浅川中学校運営協議会の広報ページ 》

第9回 学校運営協議会報告 日時：令和7年1月9日（木）19：00～ 被服室

1. 会長あいさつ

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしく願いいたします。ボランティアさんへの年賀状が素敵に出来上がりました。ありがとうございます。運営協議会の連絡会での発表の準備を進めています。学校評価についての話を担当します。今年度の協議会もあと2回を残すのみとなりました。生徒を見守りつつ活動を進めていきたいと思っております。

2. 各部の報告

- ①評価部 ・12月にアンケート 学校評価アンケート、授業アンケートをとりました。これをもとに評価委員会を2月13日（木）18時から行います。
- ②支援部 ・ボランティアさんへの年賀状をおくりました。
・プランターや花壇の球根の植え込みの活動を行います。
- ③総務部 ・部活紹介リーフレットが出来上がりました。2月7日の新入生説明会で配布します。2月13日に仕分けをします。
・あいさつ運動は明日1月10日（金）浅川小学校に7:40集合です。
- ④漢検担当 ・3学期は無し
- ⑤英検担当 ・3学期は無し
- ⑥事務局 ・学校便りは、1月の4週目に発行予定です。
・体育館の空調工事による使用禁止期間は終了していますが、まだ工事は続いていて空調は使用できません。

3. 学校の様子など

①学校長より

- ・部活動改革のロードマップが八王子市のホームページに発表されています。
- ・部活動リーフレットの作成ありがとうございました。
- ・学校評価についてご覧いただき、何かありましたら、お知らせいただければと思います。
- ・1月11日にオンラインによる「学びの共同体」の研修会に参加します。
- ・村上聡美先生が、体調不良による休暇に入りましたので、国語科の愛甲尚美先生が2年生の授業を担当することになりました。

②生活指導主任より

- ・部活動に関する改革を職員もやっつけていかなければならない。
- ・今年度は、3年生が引退した後も部活動への参加を、顧問が認めればよいということにした。
- ・この冬休みは、3年生が自習しに来たりした。学校が居場所になるような福祉的な機能を持つようにしています。

③各学年より

- ・1年生 1月24日に校外学習があります。しいたけの菌うちの準備も始めています。課題も抱えつつ3学期が始まりました。クラスによって、落ち着き具合も違うことが見えてきました。各クラスの班長を集めた会議の取り組みもしています。子供たちにどうすればいいか、考えさせたいという視点もあり、学年全体で取り組んでいきます。4月には先輩になるので、後輩たちに見せられる姿になってほしいです。
- ・2年生 職場体験の自分の体験を他の人へ伝える発表会をしています。12月にはインフルエンザによる学級閉鎖がありました。3学期は3年生になるためのゼロ学期として、自分がどう過ごせばよいか、意識を持たせています。
- ・3年生 3年生は、始業式早々インフルエンザの生徒も出ました。休み明けで、また少し身長が伸びている生徒もいます。転入生が入り、111名になっています。朝刊に都立高校の志望調査結果が出ています。都立高校の倍率が減ったという記事があったが、惑わされずに取り組んでもらいたいです。調査書の送付なども始まっています。3年生を応援していただきたいとおもいます。

4. 議題

- ・青少対のクリーン活動の時期など、学校評価について検討しました。

5. その他

- ・地域の行事についてのお知らせがありました。チョークアート体験、浅川市民センター祭り、クリーン活動などの予定についてお知らせがありました。

学び合う授業づくり

令和6年12月18日(水)、学び合う授業づくりのための校内研究授業を行いました。学年ごとに行う中研究授業です。生徒は楽しみながら真剣に授業を受けていました。2年生は英語の授業で、歌詞の意味を読み取る活動をしました。各班活発に意見を交わし、深めることができました。3年生は保健体育科、2年生は英語科、1年生は国語科で実施し、学年の教員で授業を観察しました。授業後には協議会を開き、感想や意見を共有しました。子どもたちの学び姿を見ての気づきを授業改善に繋げて行きます。

3学期には、中研究授業、大研究授業を予定しています。引き続き学び合いの授業づくりの推進に努めて行きます。



高校説明会

令和6年12月17日(火)、第2学年では高校説明会を実施しました。東京都立富士森高等学校、学校法人矢野学園八王子実践高等学校の先生をお招きし、学校生活や高校の特色などについてお話をいただきました。これからの進路選択に向けて大変有意義な次官となりました。

PTAのご担当の皆様、ご協力ありがとうございました。



2学期保護者会

令和6年12月17日(火)、2学期保護者会を実施しました。体育館が空調工事中で使用できなかったため、1学年・2学年は特別教室で全体会を行い、3年は全体会を各教室へオンラインで配信しました。2学期の学年の様子や学習面、生活面などについて話をさせていただきました。3年生は受験に向けての話もありました。学級懇談会では、各教室に分かれ、クラスの様子など担任から話がありました。



職場体験発表会

令和6年12月末ごろから、第2学年では、職場体験の発表を各クラスで行い、それぞれの体験を共有しました。少ない発表時間の中で、クオリティの高い発表をすることができています。どのグループも工夫してまとめ、働くことの魅力や大変さ、やりがいを語っていました。



2学期終業式

令和6年12月25日(水)、終業式を各教室へのオンライン配信で実施しました。

学年代表生徒の2学期の振り返りでは、行事の成功で成長したことや、3学期には生活態度を改善し、良い3学期を迎えよう、という話がありました。校長先生からは、この2学期のそれぞれの成長を自分で振り返ること、一人一人が自己肯定感、自信を持ち、新たな目標を持って進んでほしい、と話がありました。生活指導主任からは、冬休みの生活の注意がありました。



お知らせ

村上聡美教諭(2年B組担任・国語科)が、1月から体調不良による休暇をいただくこととなりました。3学期は愛甲尚美講師あいこうなみが2年生の国語科の授業を担当することになりました。

3 学期始業式

1月8日(水)始業式を行いました。各学年代表の3学期の抱負では、3学期は次の学年へのゼロ学期として成長したい、という話や、生活面でメリハリをつけて過ごし毎日努力を重ねて行く、これまでの経験を3学期に活かしましょう、など発表がありました。また、3年生からは、中学校生活最後の始業式、一人ひとりが目標を持って過ごしてほしい、残り少ない登校日数を貴重な時間として自分の成長につなげましょうと、話がありました。

校長先生からは、自己肯定感を上げて前に向かって進んでほしいです、自分の好きなことを自分で見つけるなどして、自分のことを好きになってほしいです。自己肯定感の高い人は相手のことも大切にします、と話がありました。

生活指導主任からは、障害のある人や、子連れの人々が安心して公共交通機関を使えるような世の中にしていきたいです。多くの方が住みやすい社会になってほしいと思います。もっと優しくなれるように、浅川中学校もそのようになってほしい、と話がありました。



小中合同挨拶運動

1月10日(金)、浅川小学校と合同で挨拶運動を実施しました。青少対、PTA、町会の皆様などとともに浅川中学校の通用門や踏切など通学路に立ち、生徒や地域の方々に挨拶をしました。生徒はしっかりと挨拶をしていました。挨拶を習慣化し、地域とのつながりや、防犯の意識、助け合いの心を育てて行きたいと思います。ご協力ありがとうございました。

学び合う授業づくり全国大会

1月11日(土)~12日(日)、本校で学び合う授業づくりのための研修を行いました。PTA本部よりオンライン研修参加費を援助して頂き、2日間にわたる「学びの共同体」全国大会に全教員で参加しました。校内の学び合いプロジェクトチームを中心に行われたこの研修を生徒たちに還元し、誰一人取り残さない学び合う授業づくりに繋げていきます。



表彰

- バスケットボール部 71 地区中学校バスケットボール新人大会 男子の部 第5位
- 吹奏楽部 第58回東京都中学生アンサンブルコンテスト 管楽五重奏 金賞
- 卓球 (Hachitaku) 八王子市新人大会女子シングルス2年以下優勝 西村月奈 (1年)
- 美術部 高尾山ポスターコンクール 最優秀賞 原帆花 (2年)、優秀賞 金子彩愛 (2年)
- スキー 第63回東京都中学校総合体育大会女子大回転の部 第3位 大谷明莉 (3年)
- テニス 第67回(女子60回)ダンロップ神奈川オープンジュニアトーナメント 14歳以下女子ダブルス 第3位 大村菜々 (1年)
- テニス 2024三芳グランド冬のジュニアコンペティション 14歳以下女子ダブルス 準優勝 大村菜々 (1年)

1月の予定	27日	月	都推薦入試		
	29日	水	職員会議		
24日	金	1年校外学習(1年給食なし)	30日	木	都一般入試 出願
26日	日	都推薦入試	31日	金	都推薦発表
2月の予定	19日	水	⑤質問教室		
	20日	火	質問教室⑥カット		
3日	月	朝礼 委員会	21日	水	小中一貫教育の日(授業・部活動体験) 1・2年⑥カット 都立一般入試(3年④・⑤・⑥カット)
5日	水	職員会議	23日	日	天皇誕生日
7日	金	新入生保護者説明会	24日	月	振替休日
10日	月	生徒会朝礼 笑顔をつくるプロジェクト(2年) 2年給食なし	25日	火	学年末考査(①英語②理科③音楽) 給食なし
11日	火	建国記念の日	26日	水	学年末考査(①数学②社会③技家) 給食なし
13日	木	学校運営協議会評価委員会	27日	木	学年末考査(①国語②保健③美術) 給食あり
14日	金	研究授業 ⑤⑥カット	28日	金	浅川中展示会
18日	火	避難訓練 ⑤⑥しいたけ菌打ち(1年)			
3月の予定	4日	火	都立入試後期出願		
1日	土	土曜授業 学校公開 浅川中展示会 保護者会(1・2)	7日	金	卒業式練習(全校)
3日	月	全校朝礼 委員会 挨拶運動(2年) 都立入試二次出願	10日	月	生徒会朝礼 避難訓練 都立後期入試